

Jueves 31 de enero de 2019

El Financiero Situación en Michoacán y Tamaulipas, reflejo de medición de fuerzas ante nueva autoridad: OCDE
LETICIA HERNÁNDEZ Desde la perspectiva de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el bloqueo ferroviario en Michoacán y los conflictos laborales en las maquiladoras de Tamaulipas, “son parte del cambio sistémico para fortalecer el Estado de derecho y el reflejo de una medición de fuerzas ante la nueva autoridad”, dijo Roberto Martínez Yllescas, director del Centro de la OCDE en México. “Estamos ante un cambio no solo de gobierno, sino de visión, de paradigma del desarrollo en México y esto hace que se replanteen los equilibrios políticos entre actores clave. Dada la entrada de la nueva administración, vemos que hay actores que periódicamente han tomado como estrategia medir fuerzas frente a la nueva autoridad. Es una historia ya vista, en ocasiones de cambio de sexenio, el trabajo de los gremios es medir fuerza y capacidad negociadora con las nuevas autoridades”, expuso el funcionario del organismo global. P.C. OCDE, AMLO, gobierno federal
Suman 26 las maquiladoras de Matamoros que pagarán bono y aumento salarial
PERLA RESÉNDEZ MATAMOROS, Tam.- Tras cinco días de la huelga en 48 maquiladoras de Matamoros, 26 empresas han aceptado las condiciones del Sindicato de Jornaleros y Obreros Industriales de la Industria Maquiladora (Sjoiim). Las maquiladoras que cedieron a las peticiones de los empelados pagarán un aumento del 20 por ciento al salario de los obreros y un bono anual de 32 mil pesos. Hasta el día de ayer eran 22 las que habían aceptado el acuerdo. Hasta ahora, en 19 de los expedientes se resolvió la inexistencia de huelga, por lo que los trabajadores deberán regresar a trabajar, de acuerdo con la información de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA). P.C. industria maquiladora, empleo huelga, sindicatos, salarios, empleo, prestaciones
Reforma Exigen analizar la nueva refinería

Karla Omaña y Diana Gante Cd. de México (31 enero 2019).- Analistas del sector financiero coincidieron en que es necesario analizar la viabilidad de la refinería de Dos Bocas. REFORMA difundió ayer un diagnóstico del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) solicitado por el Gobierno federal y que concluye que esa obra es inviable técnica y financieramente. Carlos Sales, socio director de Cuasar Capital, destacó que las débiles finanzas de Pemex y el sistema de refinación que ahuyenta la inversión privada confirman que será difícil concretar la obra. P.C. IMP, sector energético, refinería, inversión, Dos Bocas
Suben pedidos por desempleo en 53 mil

Reuters Washington DC, Estados Unidos (31 enero 2019).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subió la semana pasada a su nivel más alto en casi un año y medio, lo que podría provocar temor a una desaceleración del mercado laboral. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo subieron en 53 mil, a una cifra desestacionalizada de 253 mil, en la semana que terminó el 26 de enero, dijo este jueves el Departamento del Trabajo. Ésta fue la mayor alza semanal desde septiembre del 2017. P.C. Estados Unidos, desempleo
Prevén triplicar energía eólica

Diana Gante Cd. de México (31 enero 2019).- México tiene potencial para triplicar la capacidad total instalada de generación de energía eólica para el año 2024. Leopoldo Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE), mencionó en entrevista que la energía eólica representó el año pasado 7 por ciento de la generación nacional, equivalente a una capacidad total instalada de 4 mil 935 megawatts. Tan sólo para este año se espera que se sumen mil 359 megawatts y con ello se llegaría a 6 mil 294 megawatts de capacidad total instalada, lo que representa un crecimiento mayor a 27 por ciento, expresó Rodríguez. P.C. sector energético, energía eólica, inversión, producción
Resultan Afores un buen negocio

Jessika Becerra Cd. de México (31 enero 2019).- Las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores) destacan por ser uno de los sectores más rentables para sus accionistas, pese a los periodos de minusvalías que tienen las 62.9 millones de cuentas de sus clientes, de acuerdo con la información estadística del sector. Al término del sexenio, Citibanamex fue la Afore de mayor rentabilidad, medida por Retorno Sobre Capital (ROE), es decir sobre la inversión de sus accionistas. Su ROE fue de 35.4 por ciento a septiembre de 2018, que es el dato más actualizado, con lo cual Citibanamex desbancó a la Afore Pensionissste, que fue la más rentable en 2012, al inicio del sexenio, y que es la única administradora donde los accionistas son los trabajadores, con lo cual reciben reparto de utilidades. P.C. Afores, sistema financiero, pensiones, seguridad social
El Economista El IMSS avanza en afiliación de trabajadoras domésticas
Redacción Redacción En sesión ordinaria del Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), integrado por representantes del sector patronal, obrero y de gobierno, el director general, Germán Martínez Cázares, presentó el programa piloto para la incorporación de trabajadoras domésticas, el cual fue aprobado de manera unánime. El titular del Instituto informó que, con esta decisión, se acata la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con el objetivo de asegurar en el régimen obligatorio a las empleadas domésticas, a fin de garantizarles el acceso a servicios médicos, incapacidades, pensión por invalidez y vida, fondo para el retiro, así como prestaciones sociales, principalmente servicio de guardería y velatorios. P.C. IMSS, seguridad social, salud, trabajadoras domésticas

La OMC inicia panel por caso de acero entre México y EU
Roberto Morales Roberto Morales La Organización Mundial de Comercio (OMC) inició un pánel de resolución de controversias por los aranceles que impuso Estados Unidos a las importaciones de acero y aluminio originarias de México. El 25 de enero del 2019, el director general de la OMC, Roberto Azevedo, procedió a establecer la composición del grupo especial, que está conformado por Elbio Rosselli (presidente), Esteban B. Conejos y Rodrigo Valenzuela. Como países terceros en el pánel, se suscribieron Arabia Saudita, Bahrain, Brasil, Canadá, China, Colombia, Egipto, Rusia, Guatemala, Honduras, Hong Kong, India, Indonesia, Islandia, Japón, Kazajstán, Malasia, Noruega, Nueva Zelanda, Qatar, Singapur, Sudáfrica, Suiza, Tailandia, Taipei Chino, Turquía, Ucrania, la Unión Europea y Venezuela. La participación como tercero no anula el derecho del Miembro de la OMC de presentar su propio reclamo posteriormente, una vez que considere que la medida en cuestión menoscaba o anula sus derechos. En esa condición, se tiene derecho a ser escuchado y a presentar un escrito al grupo especial, recibir el primer escrito de las partes y exponer su posición durante una sesión de la primera reunión del grupo especial con

las partes. P.C. OMC, acero, aluminio, aranceles, importaciones Cuando una buena educación no significa un buen trabajo León A. Martínez León A. Martínez Un tercio de los profesionistas inmigrantes que laboran en México desempeñan trabajos para los que están sobrecalificados, es decir, que tienen una formación y/o experiencia que sobrepasa las cualidades requeridas por el puesto de trabajo que ocupan. Pero el fenómeno de los profesionistas que se encuentran en trabajos de baja y media calificación afecta a un porcentaje un poco más alto de mexicanos, revela un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El estudio *Settling In 2018. Indicators of Immigrant Integration* (cuya posible traducción es *Adaptación en 2018. Indicadores de Integración de Inmigrantes*), indica que 31.8% de los profesionistas no nacidos en México que tienen habilidades y conocimientos por encima de los necesarios para la labor que desempeñan, porcentaje cercano al promedio de los países de la OCDE (35.1 por ciento).

P.C. OCDE, educación, empleo, profesionistas, sobrecalificación Decreto de salario mínimo en frontera norte no fue claro. Francisco García Ilse Becerril Ilse Becerril Desde noviembre del año pasado, el gobierno de Tamaulipas previó que se pudiera desatar un conflicto laboral, dado que el decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador respecto al aumento al doble del salario mínimo en la zona libre de la frontera norte, no fue claro ni se explicó en Matamoros, aseguró el Ejecutivo estatal, Francisco García Cabeza de Vaca. “Es un tema el cual lo alertamos desde noviembre (...) En diferentes ocasiones se le pidió a la Secretaría de Gobernación que atendiera el caso”, añadió, luego de la presentación en la Ciudad de México de Expo Enertam, a realizarse del 9 al 11 de abril en Tampico. P.C. zona norte, salario mínimo, Tamaulipas, industria maquiladora Efectos del presupuesto 2019 en el Ramo 23 Efectos del presupuesto 2019 en el Ramo 23 De acuerdo con la SHCP, el Ramo General 23 es un instrumento de política presupuestaria que permite atender las obligaciones del gobierno federal, cuyas asignaciones de recursos no corresponden al gasto directo de las dependencias ni de las entidades; específicamente, este ramo se encarga de las provisiones salariales y económicas para: I) el cumplimiento del balance presupuestario, II) el control de las ampliaciones y reducciones al presupuesto aprobado, con cargo a modificaciones en ingresos, III) la operación de mecanismos de control y cierre presupuestario, y IV) otorgar provisiones económicas a través de fondos específicos a entidades federativas y municipios. P.C. SHCP, Ramo 23, entidades federativas, gobierno federal, presupuesto, finanzas públicas La Jornada Debilitamiento de la industria desaceleró la economía e 2018 Dora Villanueva Jueves 31 de enero de 2019. La economía mexicana creció 2 por ciento el año pasado, la tasa más baja desde 2013 e inferior a la prevista por analistas privados, organismos internacionales y el actual gobierno, de acuerdo con información divulgada este miércoles por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con el dato oportuno de 2018, el producto interno bruto (PIB) creció un promedio de 2.4 por ciento anual durante el sexenio del ex presidente Enrique Peña Nieto, por encima de los registros para las administraciones de los ex presidentes Vicente Fox Quesada (2000-2006) y Felipe Calderón (2006-2012), que fueron de 1.95 y 1.76 por ciento en promedio anual, respectivamente. P.C. sector industrial, economía mexicana, crecimiento económico Con AMLO, la CFE volverá a ser de servicio público: Bartlett Julio Reyna Ciudad de México. Manuel Bartlett Díaz, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), dijo que con el apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador se dará un salto en todas las áreas de la empresa para que vuelva a ser de servicio público. El funcionario, quien se reunió con diputados de Morena, comentó que el tema energético es primordial para el gobierno federal porque es un asunto de estrategia, de soberanía y de seguridad nacional. Informó a los diputados que la Estrategia Energética permitirá a la CFE recuperar su capacidad de generación de energía eléctrica y sanear sus finanzas, así como volverla una empresa competitiva que brinde un servicio de calidad a la sociedad mexicana P.C. AMLO, CFE, sector energético, electricidad Gasto neto pagado en 2018 rebasó en 347 mil 176 mdp lo previsto Israel Rodríguez J. Ciudad de México. El gasto neto pagado en 2018 se excedió en 347 mil 176 millones de pesos con respecto al monto previsto en el programa, alcanzando un total de cinco billones 592 mil 152 millones, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al enviar al Congreso el “Informe Trimestral sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública”, correspondiente al Cuarto Trimestre de 2018, la SHCP explicó que las mayores erogaciones fueron resultado fundamentalmente por mayores ingresos a los previstos en la Ley de Ingresos de la Federación y el destino que les otorga la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto Preven México y China inversión por 25 mmdd para infraestructura Susana González G. Ciudad de México. El casi centenar de empresas afiliadas a la Cámara de Comercio y Tecnología México–China cuentan con 25 mil millones de dólares en conjunto, para participar en los proyectos de infraestructura anunciados por el gobierno federal, como el Tren Maya o la construcción del Aeropuerto de Santa Lucía, dijo Amapola Grijalva, quien este miércoles asumió como presidenta del organismo. Las autoridades mexicanas han manifestado que de la inversión prevista para este sexenio sólo 10 por ciento provendrá de recursos públicos y el restante 90 por ciento del sector privado, comentó. Diego Spannaus, vicepresidente de la cámara y también director ejecutivo de comercio exterior del banco HSBC para México y Latinoamérica, destacó que China lanzó un plan de infraestructura que “es el más importante en la historia de la humanidad” y que no sólo aplicará en su territorio, sino en el mundo, por lo que representa una gran oportunidad para México. P.C. China, inversión, infraestructura Pemex podría registrar pérdidas por descuentos a empresas: Cofece Susana González G. Ciudad de México. Pemex "podría" estar registrando pérdidas al ofrecer descuentos a empresas por encima de su tope de ganancia permitido, como parte de los incentivos que les ofrece en la medida que le compran mayor volumen por plazos de uno a tres años, advirtió Alejandra Palacios, presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). Además, reveló que de septiembre a diciembre de 2018 se incrementó la diferencia a 80 centavos por litros entre el precio promedio de las gasolinas que pagan las estaciones de servicio a Pemex y en cuánto lo venden a los consumidores finales. P.C. PEMEX, Cofece, sector energético, gasolina, incentivos, precios, sector empresarial PIB creció 2% en 2018 por debajo de lo esperado: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. La economía mexicana creció en el último año por debajo de lo esperado por el mercado y organismos internacionales. Al cierre del último trimestre de 2018 el Producto Interno Bruto (PIB) registró una expansión real de 1.9 por ciento con respecto al mismo periodo del año

anterior, a pesar de la contracción de los servicios y el comercio, de acuerdo con cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Mientras que para el acumulado anual el crecimiento preliminar se inscribe en 2 por ciento. La expectativa de crecimiento para México apuntaba a 2.1 por ciento para 2018, según el Fondo Monetario Internacional. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe y el Banco Mundial ubicaron un consenso de 2.2 por ciento. El Banco de México pronosticó una expansión en el intervalo de 2 a 2.4 por ciento, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 2.3 por ciento, y el consenso de instituciones que Citibanamex consulta periódicamente apuntó a 2.1 por ciento. P.C. INEGI, crecimiento económico El País Daniel Ortega impone en Nicaragua una reforma a la Seguridad social en plena crisis CARLOS SALINAS Cuando están por cumplirse diez meses de crisis política en Nicaragua, iniciada por el intento del presidente Daniel Ortega de imponer una reforma a la seguridad social rechazada por empresarios y la población, el exguerrillero sandinista anunció un paquete de reformas tributarias y al Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS), alegando que necesita recuperar la economía tras lo que catalogó como un "intento de golpe de Estado"; en su contra. Ortega envió las reformas a la Asamblea Nacional "que él controla", por lo que serán aprobadas sin complicaciones. Los empresarios rechazaron estas propuestas e hicieron un llamamiento al mandatario a que se abra a una negociación que ponga fin a la crisis que ha dejado al menos 325 muertos. P.C. Nicaragua, crisis, finanzas públicas, seguridad social, reformas La UE reclama a May que aclare cuanto antes sus propuestas para zanjar el Brexit BERNARDO DE MIGUEL Bruselas devuelve la pelota a Londres. La Unión Europea ha reclamado este miércoles a la primera ministra británica, Theresa May, que aclare cuanto antes sus propuestas para ratificar el acuerdo de salida de Reino Unido del club comunitario. "Sabemos que la Cámara de los Comunes está en contra de muchas cosas, en contra de un Brexit sin acuerdo, en contra de la salvaguarda [irlandesa]. Pero no sabemos exactamente a favor de que está", señaló el presidente de la Comisión Europea Jean-Claude Juncker. El vicepresidente primero de la Comisión Europea, Frans Timmermans, urgió al Gobierno británico "a aclarar cuáles son sus intenciones tan pronto como sea posible". P.C. Unión Europea, Brexit, sistema financiero El Abogado General de la UE defiende que las empresas están obligadas a registrar la jornada de trabajo MANUEL V. GÓMEZ Novedades en el frente judicial en la batalla sobre si las empresas deben controlar obligatoriamente el tiempo de trabajo. El abogado general del Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE) cree que sí. "Sin un sistema efectivo de cómputo no existe ninguna garantía de que se respeten efectivamente los límites temporales" legales, señala el letrado Giovanni Pitruzzella, al hilo de una pregunta de la Audiencia Nacional sobre un caso denunciado por CC OO y otros sindicatos contra Deutsche Bank. Con este argumento, el Abogado de la UE contradice frontalmente el argumento del Tribunal Supremo. Hace dos años el alto tribunal español falló que las empresas solo debían registrar la jornada de sus empleados cuando estos hacían horas extraordinarias. Se abrió así la batalla en España, que también tiene un frente político y social, sobre si hay que obligar a las empresas a controlar todas las horas que trabajan sus empleados y cómo controlarlo. P.C. Unión Europea, empleo, sindicatos, jornada laboral, derecho laboral